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Anfrage 
 

Sachstand Fernsehturm Schwerin 
 

 

Sehr geehrter Herr Dr. Badenschier,  
 
ich bitte freundlichst um die Beantwortung nachstehender Fragen.  
 

1) Wie stellt sich die aktuelle Situation mit Blick auf die Möglichkeit die Aus-

sichtsplattform wieder für Besucher*innen zugänglich zu machen dar?  

 

2) Wie stellt sich die aktuelle Situation hinsichtlich der Suche nach einem Res-

taurant- und/oder Cafe‘ Betreiber aktuell dar?  

 

3) Wie viele Gespräche welcher Art wurden durch die Verwaltung seit der Be-

schlussfassung zur Revitalisierung des Fernsehturm als wichtigem Symbol 

und Anlaufpunkt im Schweriner Süden geführt und mit welchen konkreten Er-

gebnissen?  

 

4) Wann ist mit einer teilweisen (Plattform) oder vollen (Plattform und Restau-

rantbetrieb) Wiedereröffnung des Fernsehturms zu rechnen?  

 
 

Mit freundlichen Grüßen  
 

 
Henning Foerster  
Fraktionsvorsitzender  
 

 

http://www.die-linke-schwerin.de/
http://www.diepartei-schwerin.de/


 

Sehr geehrter Herr Foerster, 
 
vielen Dank für Ihre Anfrage vom 28. August 2019. Nachfolgend möchte ich Ihre Fragen 
beantworten: 
 
1) Wie stellt sich die aktuelle Situation mit Blick auf die Möglichkeit die Aus-

sichtsplattform wieder für Besucher*innen zugänglich zu machen dar?  
 
Der Oberbürgermeister steht im regelmäßigen Kontakt mit der Deutschen Funkturm GmbH. Es 
werden gemeinsam alle Optionen mit oder ohne Verbindung einer gastronomischen Nutzung 
geprüft, die Aussichtsplattform wieder für Besucherinnen und Besucher dauerhaft zugänglich zu 
machen. Insbesondere werden Maßnahmen zur Senkung der Betriebskosten geprüft. 
 
Anlässlich des im Jahr 2021 stattfindenden Jubiläums „50 Jahre Dreesch“ ist im Fernsehturm 
auf der oberen Plattform, in dem Raum des ehemaligen Restaurants, eine temporäre 
Sammelstelle als partizipatives Museum geplant. Eine ganze Woche im Herbst 2019 wird der 
Schweriner Fernsehturm hierzu geöffnet. 
 
 
2) Wie stellt sich die aktuelle Situation hinsichtlich der Suche nach einem Restaurant- 

und/oder Café Betreiber aktuell dar?  
 
Aktuell werden seitens der Deutschen Funkturm GmbH Gespräche mit potenziellen Betreibern 
geführt, unter welchen Maßgaben eine Nutzung in Frage kommt. Das vorwiegende Hindernis für 
einen Restaurant- oder Cafébetrieb war in der Vergangenheit die Höhe der Betriebskosten. 
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3) Wie viele Gespräche welcher Art wurden durch die Verwaltung seit der Be-
schlussfassung zur Revitalisierung des Fernsehturm als wichtigem Symbol und 
Anlaufpunkt im Schweriner Süden geführt und mit welchen konkreten Ergebnissen?  

 
Seit dem Beschluss der Stadtvertretung vom 12. November 2018 wurden mehrere Gespräche 
mit der Deutschen Funkturm GmbH, zuletzt am 13. August 2019, geführt. Konkrete Ergebnisse 
liegen noch nicht vor. Hauptschwerpunkt ist, wie in der Antwort zur Frage 1 beschrieben, die 
Prüfung zur Senkung der Betriebskosten, um einen wirtschaftlichen Betrieb des Fernsehturms 
zu ermöglichen.  
 
 
4) Wann ist mit einer teilweisen (Plattform) oder vollen (Plattform und Restaurantbetrieb) 

Wiedereröffnung des Fernsehturms zu rechnen? 
 
Ein Wiedereröffnungstermin kann leider nicht verbindlich genannt werden. Dieser ist maßgeblich  
von den Ergebnissen der weiteren Gespräche abhängig. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Dr. Rico Badenschier 


